

Lunes 27 de noviembre de 2017

Reforma Llega Treviño como titular de Pemex Norma Zúñiga Cd. de México (27 noviembre 2017).- Para llegar a la Secretaría de Hacienda, José Antonio González Anaya renunció a su cargo al frente de Pemex, puesto que será ocupado por Carlos Alberto Treviño Medina, quien se desempeñaba como Director Corporativo de Administración y Servicios de la petrolera. En un evento en Los Pinos, el Presidente Enrique Peña Nieto anunció los cambios en el Gabinete. Antes de ser nombrado director general de Pemex en febrero de 2016, González Anaya fue director general del Instituto Mexicano del Seguro Social (IMSS). P.C. Pemex, sector energético Dañaría el fin del TLC a EU y Canadá

Reuters Detroit, Estados Unidos (27 noviembre 2017).- Poner fin al Tratado de Libre Comercio de América del Norte (TLC) dañaría a las economías de Estados Unidos y Canadá y reduciría su competitividad frente a Asia y Europa, de acuerdo con un reporte emitido por Bank of Montreal. El informe "El Día Después del TLC" señala que un fracaso en la renegociación del acuerdo comercial entre Estados Unidos, Canadá y México llevaría a una reducción neta de 0.2 por ciento en el Producto Interno Bruto (PIB) real de Estados Unidos a lo largo de los próximos cinco años y una reducción de 1 por ciento para la economía canadiense. P.C. TLCAN, acuerdos comerciales Ligan exportaciones segunda baja

Ernesto Sarabia Cd. de México (27 noviembre 2017).- En octubre, el valor de las exportaciones disminuyó 0.62 por ciento, su segundo retroceso consecutivo, como resultado del descenso en los bienes no petroleros, en particular los del ramo de fabril, de acuerdo con información del Instituto Nacional de Estadística y Geografía (Inegi). Durante septiembre, las ventas mexicanas al exterior cayeron 0.26 por ciento mensual. Para octubre, la contracción en las ventas al exterior no petroleros se dio a la par de un avance en las petroleras de 5.35 por ciento, menor al observado un mes antes. P.C. INEGI, exportaciones Estancan telecomunicaciones el TLC

Reuters Cd. de México (27 noviembre 2017).- La propuesta de Estados Unidos de agregar al TLC ciertas reglas que afectan a América Móvil, la firma del millonario mexicano Carlos Slim, impidió a los negociadores del Tratado lograr su meta de cerrar el capítulo de telecomunicaciones en su ronda más reciente, según tres fuentes con conocimiento de la situación. La propuesta buscaba integrar la reforma mexicana de telecomunicaciones al TLC, incluyendo una medida que impide a América Móvil cobrar a sus rivales, como la estadounidense AT&T, por terminar llamadas en su red, dijeron las fuentes. La decisión fue una parte medular en la reforma del 2014, que se enfocó en reducir el poder de Slim en las telecomunicaciones de México, donde posee casi dos tercios de las suscripciones celulares. P.C. telecomunicaciones, TLCAN, acuerdos comerciales Pagan consumidores 35% más por el gas LP

Norma Zúñiga Cd. de México (27 noviembre 2017).- Los mexicanos pagaron en promedio 34.6 por ciento más por kilogramo de gas LP en noviembre de este año comparado con los precios de diciembre del 2016, según datos de la Comisión Reguladora de Energía (CRE). El precio promedio al consumidor en diciembre del año pasado era de 13.4 pesos por kilogramo, el cual alcanzó este mes los 18.04 pesos por kilogramo en promedio. A partir de enero de este año el precio del gas LP se liberalizó en México, es decir que dejó de existir un precio fijo y ahora cada empresa puede establecer el propio, el cual reporta a la CRE. P.C. sector energético, gas, precios Urgen a bajar comisiones de Afores

Jessika Becerra Cd. de México (27 noviembre 2017).- Por el tamaño que han logrado en recursos administrados y en el número de cuentas que manejan, las Afores en México están en condiciones de bajar su comisión sobre saldo a niveles menores a 1 por ciento, coinciden analistas. En 2017, la comisión sobre saldo promedio en este mercado, que se integra por 11 Afores, es de 1.03 por ciento, y sólo entidades como Pensionissste, Inbursa y Banamex cobran niveles menores a 1 por ciento. Estos niveles aún están lejos de la comisión promedio que cobran las Administradoras de Fondos de Pensiones (AFP) de países como Chile, que son de 0.57 por ciento. P.C. Afores, pensiones, seguridad social

Laboran 6.6 millones en ambulante

Verónica Gascón Cd. de México (27 noviembre 2017).- Alrededor de 6.6 millones de personas trabajan desde sus domicilios particulares, en puestos fijos o semi fijos o de manera itinerante, de acuerdo con cifras de la Encuesta Nacional de Ocupación y Empleo (ENOE), al tercer trimestre del año. En los últimos cinco años, las personas en esta condición se incrementaron en 408 mil personas, sobre todo aquellas que trabajan desde sus propios domicilios. En este lapso, más de 321 mil personas se sumaron a las filas de quienes trabajan desde sus casas. P.C. INEGI, economía informal El Economista Aumentan 13.2% las exportaciones de mercancía de México Notimex En octubre de este año, las exportaciones de mercancías de México aumentaron 13.2% respecto a igual mes del año pasado, el más alto para un mismo mes desde 2012, con lo que hilaron 12 meses con alzas a tasa anual. El Instituto Nacional de Estadística y Geografía (INEGI) informó que en octubre pasado las importaciones de mercancías mostraron un avance de 16.3% respecto al mismo mes de 2016, su mayor alza para un mes similar desde 2012 y su sexto aumento anual consecutivo. P.C. INEGI, balanza comercial Producción de crudo da respiro; crece 10% en octubre Karol García Petróleos Mexicanos (Pemex) registró en octubre el mayor incremento mensual de la producción petrolera en lo que va de la presente administración al pasar de 1.730 millones de barriles diarios en septiembre a 1.902 millones de barriles por día en octubre, lo que implica un alza de 10% en un mes, aunque en el comparativo con el mismo mes del 2016 la caída es de 9.5 por ciento. En la presente administración, la mayor alza registrada entre un mes y otro corresponde al incremento de 3.5% entre enero y febrero del 2015, en que la producción pasó de 2.251 a 2.331 millones de barriles por día; este año, entre febrero y marzo pasó de 2.015 a 2.017 millones de barriles por día, y entre abril y mayo de 2.011 a 2.019 millones de barriles diarios. P.C. sector energético, petróleo, producción ”IP y gobierno deben detonar juntos inversión turística” Alejandro De La Rosa La presidenta del Consejo Mundial de Viajes y Turismo (WTTC, por su sigla en inglés), Gloria Guevara, considera que en México la participación de la Iniciativa Privada (IP) en el sector “es muy activa”, aunque debe ser mayor la relación con el gobierno para que ambos detonen la inversión y el potencial que aún tiene la actividad: estar, en el corto plazo, entre los primeros cinco países receptores de turistas. “Los

destinos crecen más rápido y mejor cuando existe la agenda conjunta entre el sector público y los empresarios. Hay que mejorar infraestructuras como hicieron en Shanghai hace varios años. Se invirtió en el aeropuerto, en el tren bala, en mejorar la gestión del agua, todo lo que se requería para el crecimiento, y eso incentivó que luego llegara inversión privada. La marca hotelera Hyatt ya tiene una torre impresionante y de gran lujo” comentó. P.C. turismo La inflación en México durante los 24 años del TLCAN José Luis Caballero Desde 1994 y hasta octubre del 2017, durante la vigencia del Tratado de Libre Comercio de México con Estados Unidos y Canadá y con la expectativa de que los consumidores mexicanos tendrían acceso a mercancías de mejor calidad y precio, la realidad a la luz de esos 24 años de intercambio comercial es que la inflación en México en ese lapso acumula 598.5%, mientras que para Estados Unidos fue de 69.2% y para Canadá de 52.0 por ciento. En términos del crecimiento anual promedio de precios se tiene que para México fue de 8.4% cada año, para Estados Unidos de 2.2% y para Canadá de 1.7 por ciento. Si bien el aumento de precios en México de 598.5% es un promedio de todos los bienes considerados en la estimación del Índice Nacional de Precios al Consumidor (INPC), al acercar la lupa al nivel de los productos genéricos se aprecia que esta se concentró fundamentalmente en medicamentos, cigarrillos, combustibles y alimentos. P.C. TLCAN, acuerdos comerciales, inflación Afores representarán 25% del PIB en el 2024 Elizabeth Albarrán En los próximos siete años, los recursos de las administradoras de fondos para el retiro (afores) representarán 25% del Producto Interno Bruto (PIB), lo cual superará la aportación del sistema financiero bancario, indicó Tapen Sinha, director del Centro Internacional de Investigaciones de Pensiones del Instituto Tecnológico Autónomo de México (ITAM). “Hoy las afores representan entre 15 y 16% del PIB, y en los próximos años será una cuarta parte, debido a que se tendrá un mayor número de trabajadores que realizan aportaciones a sus cuentas de afores”, expuso en entrevista luego de participar en el Foro 20 años de las Afores en el ITAM. Actualmente, entre las 11 afores que conforman el mercado registran a 59 millones 531,361 cuentas de trabajadores que se les descuenta de su salario 6.5% para el ahorro del retiro, de acuerdo con datos de la Comisión Nacional del Sistema de Ahorro para el Retiro, al cierre de octubre. P.C. Afores, pensiones, seguridad social La Jornada IP: el ajuste fiscal en EU, tan riesgoso como el TLCAN Susana González | lunes, 27 nov 2017 07:35 Ciudad de México. Además del Tratado de Libre Comercio de América del Norte (TLCAN), la reforma fiscal en Estados Unidos también puede representar un serio problema para México, pero no se le ha dado la relevancia suficiente, advirtió el Centro de Estudios Económicos del Sector Privado (Ceesp). Si se aprueba la reducción de 30 a 20 por ciento en el impuesto corporativo en aquel país, señaló, México perderá competitividad fiscal a escala internacional por la tasa de 30 por ciento que tiene en el impuesto sobre la renta (ISR) y que es significativamente superior al promedio mundial. P.C. Estados Unidos, reforma fiscal Prevén fluctuación del dólar entre \$18.37 y \$18.90 esta semana Susana González G. | lunes, 27 nov 2017 11:12 Ciudad de México. El tipo de cambio en esta semana puede fluctuar entre los 18.37 y 18.90 pesos por dólar, previó Banco y Casa de Bolsa CI, aunque en su análisis aún no consideraba los efectos que pudieran tener los cambios en el gabinete del presidente Enrique Peña Nieto. La firma señaló que el dólar arranca esta semana con 18.55 pesos por unidad e indicó que la moneda mexicana se vea favorecida por los recientes temas de política monetaria de Estados Unidos y México, así como porque tuvo menos presiones la semana pasada debido a las festividades del día de Acción de Gracias en el vecino país que provocó una depreciación de la divisa estadounidense en todo el mundo. El peso logró una apreciación de 80 centavos en la semana pasada, pese a la política monetaria de Estados Unidos y la renegociación del Tratado de Libre Comercio de América del Norte (TLCAN) que se realizó sólo a nivel técnico y no ministerial, lo que le restó presión al proceso. P.C. tipo de cambio Reporta Inegi un déficit comercial de dos mil 66 mdd en octubre Israel Rodríguez | lunes, 27 nov 2017 08:32 Ciudad de México. Durante octubre de 2017 se alcanzó un déficit comercial de (-)2 mil 66 millones de dólares, saldo que se compara desfavorablemente con el déficit de (-)898 millones de dólares observado en el décimo mes de 2016, informó el Instituto Nacional de Estadística y Geografía (Inegi). Con el saldo en octubre para los primeros diez meses del año la balanza comercial presentó un déficit de (-)11 mil 117 millones de dólares. El valor de las exportaciones de mercancías en octubre de este año fue de 36 mil 901 millones de dólares, cifra que se integró por 34 mil 650 millones de dólares de exportaciones no petroleras y por 2 mil 251 millones de dólares de petroleras. En octubre las exportaciones totales reportaron una variación anual de 13.2 por ciento, la cual fue resultado de crecimientos de 13 por ciento en las exportaciones no petroleras y de 16.5 por ciento en las petroleras. Al interior de las exportaciones no petroleras, las dirigidas a Estados Unidos avanzaron 11.1 por ciento a tasa anual y las canalizadas al resto del mundo lo hicieron en 22.2 por ciento. P.C. INEGI, balanza comercial Riesgo país de México hila dos semanas a la baja Notimex | domingo, 26 nov 2017 14:30 Ciudad de México. El riesgo país de México descendió por segunda ocasión consecutiva para ubicarse en 181 puntos base este 24 de noviembre, lo cual significó seis unidades menos respecto al nivel observado una semana antes. La Secretaría de Hacienda y Crédito Público (SHCP) informó que el riesgo país de México, medido a través del Índice de Bonos de Mercados Emergentes (EMBI+) de J.P. Morgan, se encuentra 51 puntos base por debajo del nivel registrado al cierre de 2016. En el Informe Semanal de su Vocería, apuntó que durante la semana pasada el riesgo país de Argentina y de Brasil se contrajo tres puntos base, en lo individual, al ubicarse el 24 de noviembre de este año en 363 y 243 unidades, en ese orden. P.C. SHCP, riesgo país Alertan sobre extinción de productores de leche Julio Reyna Quiroz | domingo, 26 nov 2017 13:27 Ciudad de México. Alza del dólar, elevadas importaciones, el Tratado de Libre Comercio de América del Norte (TLCAN) y los subsidios de los gobiernos canadienses y estadounidenses a sus productores locales, son factores que han golpeado al sector primario de la economía mexicana. En particular, los pequeños productores de leche nacionales tienden a desaparecer, advirtió Alejandro Ugalde Tinoco, presidente de la Unión Ganadera Regional de Querétaro. En una entrevista, el directivo aseguró que en la entidad, que registra la producción promedio más alta del país, cada vez más pequeños establos son adquiridos por unas cuatro grandes empresas que dominan el mercado lechero. Esta actividad, junto con los productores avícolas y de carne porcina, es de las más afectadas en los recientes años. La mayoría de los insumos están cotizados en dólares y la devaluación del peso frente al dólar en los últimos años encareció los materiales para la producción de leche, por ejemplo, dijo Ugalde

Tinoco. Además, dijo, los productores nacionales no pueden competir con los subsidios que reciben sus contrapartes de Canadá y Estados Unidos, ni con las altas tasas de interés que ofrecen los bancos dentro del país. P.C. sector lácteo, leche, productores